

R7.9.14「薬草の集い」

～恒例の「薬草の集い」が開催されました



三鷹駅集合⇒バスにて薬草園到着⇒研修室内で講習会⇒三上先生と園内見学・昼食
⇒自由時間⇒バスにて三鷹駅到着

昨年同様 30 名募集人数の開催となりました。応募して下さった 28 名の皆様と 7 名の薬剤師会スタッフとで無事に楽しい薬草園散策の会となりました。

中村先生から薬物乱用防止のお話、山上先生から薬草教室、当会の三上先生から漢方薬のお話と盛りだくさんの勉強会でした。

自由時間いっぱい使って園内を歩かれた方や、漢方薬の質問をされる方など皆様の熱心な姿に感服いたしました。

参加者の方々から大満足の声をいただき、薬剤師会の活動にもおおいに関心を持ってくださっていると感じました。

皆様のご協力で開催できましたこと心よりお礼申し上げます。

是非機会がありましたら、再び参加していただけることをスタッフ一同、心よりお待ちしております。

武蔵野市薬剤師会 薬草の集いスタッフ一同

1.薬草の集いを知った理由

市報	20
ポスター	4
以前に参加したことがある	2

2.参加理由

薬草や漢方に興味がある	24
三上先生のお話や薬草園内の説明が聞きたいと思った	6
知人に勧められた	1
お弁当とお茶がついていたから	9
貸切バスだったから	9
その他(以前参加してとても良かったから、植物鑑賞した かったから、薬草園にきてみたかったから)	4

感想 意見

- ・薬草に興味があったので、色々な話を聞くことができ新しい発見があって楽しい時間を過ごせました。(60代参加者)
- ・三上先生のお話が面白く、もっともっと聞きたかったです。三上先生やガイドさんの説明もわかりやすく、勉強にもなり、お昼も用意していただきとても素敵なバス研でした。個人で違う季節にも行ってみます。(50代女性)
- ・改めて古代人の方々に脱帽！植物の事、薬の事、古代人の知恵等が分かって有意義な時間でした。違う季節にも訪れたいと思いました。ありがとうございました。バスの中での先生の声が聞き取りにくかったのが残念でした。(60代女性)
- ・とても興味深い体験でした。三上先生のお話楽しく拝聴させていただきました。マイク環境が良ければ尚良かったです。見学時間がもう少しあると良かったです。個人でも訪れてみたいと思います。(60代参加者)
- ・何回参加してみても面白く勉強になります。ありがとうございました。(80代女性)
- ・初めて薬草園に伺いました。専門家の方からのお話はとても面白かったです。又、違う季節、時間に来たいと思いました。スタッフの方々に大変お世話になりました。ありがとうございました。お昼の柿の葉寿司もとてもおいしかったです。たくさん写真も撮ったので、家に帰ってゆっくり見返すのが楽しみです。(60代参加者)
- ・専門家お二人のレクチャーは面白くためになりました。ボランティアの方の案内も良かったです。薬用？植物園？大麻？ケシ？生薬？漢方？と何もわからない頭で参加しましたが、よくわかりました。(60代男性)
- ・とても楽しく参加させていただき、お話や案内も大変参考になりました。植物園での中村先生、山上先生のレジュメもあるとよりフォローしやすかったと思います。お弁当も美味しく、草屋舎でお買い物もできて盛り沢山の一日でした。蒸し暑い中、先生方、ガイドの方、薬剤師の方ありがとうございました！(60代女性)
- ・大変有意義な話を沢山聞けたので実生活に生かしていきたい。学校薬剤師の事も知れて勉強になった。もっと薬草の話を知りたいので、このイベントを年に2、3回行ってほしい。ずっと続けてください。大麻の説明時間が長かった。(50代女性)
- ・先生方のお話がとてもよかったです。(70代女性)
- ・中村先生、山上先生のお話がたいへん興味深かった。ありがとうございました。(70代男性)
- ・大変参考になる良いお話でありがとうございました。(70代参加者)
- ・山上先生の薬草の話がとても興味深かった。(80代女性)
- ・大変興味深く色々なお話を拝聴いたしました。ありがとうございました。お弁当までありがとうございます！(60代女性)
- ・とても楽しい会でした。薬草のお話もおもしろく聞かせていただきました。一年を通して楽しめる薬草園とはじめて知りました。昼食もおいしくいただきました。ありがとうございました。(80代男性)
- ・薬草や漢方にとても興味があり今回参加させて頂きました。とても勉強になる話ばかりでした。また来年も参加したいです。(50代女性)

- ・なかなか聞けない薬草、漢方の話を伺えて勉強になりました。バスの中でのお話も時間を有効に使えて良かったです。もう少し優しい季節にまた来たいと思いました。ありがとうございました。柿の葉寿司も上品で量もよく良かったです。お弁当も美味しかったです。ごみの持ち帰りにはお醤油等小分けの残りが気になりました。お茶もありがとうございます。ペットボトルの方が飲み続け易かったなと思いました。(70代女性)
- ・とても良かったです。(70代男性)
- ・有毒植物など実際に観察でき楽しかったです。ありがとうございました。(60代女性)
- ・大変楽しく、有意義でした。(60代女性)
- ・乗り換えが多く、連れてきてもらわないとなかなか行けない場所なので参加できてよかった。
説明付きでわかりやすく楽しかった。薬について疑問に思っていたことを資料室で2人の薬剤師さんに答えていただけて良かったです。(50代女性)
- ・やっと三上先生のこの集いに参加でき、感激です。先生の知識の豊富さは勿論の事、よく考えられた今日のプログラムを満喫させていただきました。植物の名前をチェックし、本で確認するつもりです。植物園の中村さん、山上さんのお話も興味深く、お話上手なものも感心しました。早く中村さんと一緒に働く方が見つかります様、切に祈っています！再訪します。(60代女性)
- ・紫草の草がこの辺のものだったことなど、興味深く聞きました。万葉集や東京市の歌があったのですね。(70代女性)
- ・先生方のご講義の内容が素晴らしかった。ガイドの方も博識で、普段の勉強ぶりが伺え、頭が下がる。車中講義は先生のお声が後列にはよく届かず残念である。大麻等の薬物の知識が仕事柄非常に有益であった。今後は有料にしてもよいと思う。蚊が多く閉口したので、参加通知に注意を促す記載が欲しい。(60代女性)
- ・身近にある有毒植物のパンフレットは参考になりました。初めて見る内容で、講座の説明もわかりやすかったです。大麻、ケシの説明等今の時代を感じました。案内人がいらっしやって庭園、温室も説明が受けられて良かった。(70代女性)